
第２０回大垣市景観遺産審議会 会議録 

日 時：平成 27 年 11 月 4 日（水） 午後 1 時 30 分から 2 時 10 分まで 

場 所：大垣市役所 東庁舎 3 階 大会議室 
議 題：大垣市景観遺産及び景観自慢の指定について ほか 

出席委員（敬称略） 

溝口 正人（会長）、髙木 朗義（会長代理） 

鈴木 隆雄、杉原 重明、森川 賢治            【計５名】 

市及び事務局 

田中  裕（都市計画部長） 

北村 弘司（都市計画課長） 

不破 雅裕（都市計画課主幹） 

加藤 重徳（都市計画課景観整備グループ） 

森本早由里（都市計画課景観整備グループ） 

鈴木  元（文化振興課主幹）               【計６名】 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

会 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

（開始時刻 １３：３０） 

※開会にあたって（会長へ議事進行をお願いするまでの間、議事を進

行） 

 

※都市計画部長あいさつ（略） 

 

＜議事進行については、大垣市景観条例施行規則第３９条第２項の

規定により、会長が会務を総理することとなっているため、以降の

議事は会長が執り行う。＞ 

 

※本日の審議会は、大垣市景観遺産・景観自慢の指定に関する審

議となり、大垣市情報公開条例第６条に定める非公開情報につい

ても審議することになるため、前回と同様に非公開とすることを報

告 

 

※議事（１）議事録署名者として杉原委員を指名 

 

※事務局に対し、議事（２）①「景観遺産・景観自慢指定候補物件の

同意取得状況について」の説明を要請 

 

※景観遺産・景観自慢指定候補物件の同意取得状況について説明 

・【資料 2】により、同意取得状況の説明 
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会 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会 長 

 

 

事務局 

 

 

会 長 

 

 

景観遺産・景観自慢指定候補物件の同意取得状況等について、

事務局より報告していただきました。 

何かご意見、ご質問等がございましたら、ご発言願います。 

 

※以下、主な意見 

 ・ 同意が得られなかった理由を具体的に聞きたい。 

 （委員） 

 ・ 企業活動の継続への影響があること、景観遺産に指定され

 ることで人が集まったときに事故等への対応ができないこ

 となどが意見としてあった。（事務局） 

 ・ 審議の中でも、現に稼動しているものを景観遺産に指定する

 のは難しいのではという判断もあった。以前に鉄道関係の物

 件が同意をいただけなかったこともある。やむをえないので

 はないか。（委員） 

・ これまでの物件の中で、神社の同意取得の際、管理上の問題

 が指摘された事例はあったか。（委員） 

・ 過去には、一部の人から維持管理ができない、指定のメリッ

 トがないということで、氏子の総意が得られず同意取得に至

 らなかった事例があった。また、景観遺産指定物件の修繕に

 関する補助制度の対象とならないケースであることも影響

 したのではないか。（事務局） 

・ 勝手に個人が参拝した場合でも、管理者の責任を問われる

 のか。（委員） 

・ 管理者責任を問われることはケースバイケースだと思う。 

 （事務局） 

・ 行事の場合には、レクリエーション保険に加入し、保険で対

 応している。実際には今まで適用したことはない。また、所

 有者によっては看板等の設置を望まない人もいる。 

 （文化振興課） 

 

※事務局に対し、議事（２）②「景観遺産・景観自慢指定候補物件の

講評内容等について」の説明を要請 

 

※指定候補物件の講評内容等について説明 

・【資料 3】により、講評内容等（講評内容、指定番号等）の説明 

 

 ありがとうございました。 
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会 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会 長 

 

 

 

委 員 

 

会 長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

会 長 

 

 

委 員 

 

 

 

 景観遺産・景観自慢指定候補物件の講評内容等について、事務

局から説明していただきました。 

 何かご意見、ご質問等がございましたら、ご発言願います。 

 

※以下、講評等についての意見 

・「久瀬川町の歩道橋」について、「橋桁を吊るアーチ橋の構造」

の部分を「橋桁を吊るアーチ構造」としたほうがよいのでは。 

（委員） 

・「南市橋の奥川」について、「河川延長約 3.0kmの一級河川です」

の部分で「河川」という表現が重複するため、頭の「河川」を

削除し、「延長約 3.0kmの一級河川です」としてはどうか。 

（委員） 

・「百間堤防の桜（変更指定）」について、桜が写っている写真を

使用してはどうか。（委員） 

・年度内に新しいパンフレットを作成するため、できるだけ対応

したいが、桜の時期との兼ね合いがあるため、今回は難しいか

もしれない。（事務局） 

 

 それでは、景観遺産・景観自慢指定候補物件の講評内容等につ

いて、事務局案を基に、現在修正があった箇所を反映させたもの

に決定するということでよろしいでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

 ありがとうございました。もし内容に不備がある場合は、内容

の変更について持ち回り決定とさせていただきます。 

 

※事務局に対し、議事（３）「その他報告事項」についての説明を要請 

 

※その他報告事項について【資料 4】により説明 

 ・今後のスケジュールについて 

 

ただいまの事務局の説明につきまして、何かご意見、ご質問は

ございませんか。 

 

（意見・質問なし） 
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会 長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

それでは、本日予定されている議案は以上でございます。事務

局にお返しします。 

 

ありがとうございました。 

それではこれをもちまして、第 20 回大垣市景観遺産審議会

を閉会といたします。本日はどうもありがとうございました。 
 

（終了時刻 １４：１０） 

配布資料 

一覧 

・大垣市景観遺産審議会委員名簿         【資料１】 

・大垣市景観遺産・景観自慢同意取得状況一覧   【資料２】 

・大垣市景観遺産・景観自慢講評等一覧（案）   【資料３】 

・今後のスケジュールについて          【資料４】 

※資料２・３は、内容が個人に関する情報等のため、非公開としています。 
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